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USHUAIA

ECONOMÍA

EMPIEZA EL RÍO GRANDE SE PRENDE

JURARON LOS CONVENCIONALES CONSTITUYENTES

Lo firmaron el Gobernador Melella y el Presidente de ARSAT, Matías Tombolini. 
Se instalarán 6 nodos de conectividad y se entregaron 1000 kits de antenas 
para el acceso a la Televisión Digital Abierta.

CONVENIO CON ARSAT PARA 
MEJORAR LA CONECTIVIDAD

Se llevará adelante este sábado 
y domingo, junto con la Feria de 
precios populares. El Mercado 
ofrecer diferentes productos como 
cortes de carne, huevos, quesos, 
pescados, congelados, frutas y 
verduras, a precios 
económicos.

“NO HAY 
REFERENCIA DE 
PRECIOS”

Con más de 200 comercios adheridos, hoy comienza el evento que cuenta con 165 
ofertas concretas, a las que se podrá acceder mediante un código QR 
hasta el 26 de julio.

Con la presidencia provisional de Walter Vuoto y la secretaría provisional 
a cargo de Liliana Fadul, se llegó a realizar la jura, antes de un corte 
de luz. 

EL MERCADO 
CONCENTRADOR 
ESTARÁ EN EL 
COCHOCHO VARGAS

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

Nº 8923 | AÑO XXXV | VIERNES 8 DE JULIO | AÑO 2022 | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO

PÁG. 2

PÁG.  9

PÁG.  4

www.tiempofueguino.com

      Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

      Twitter
@TiempoFueguino

     Instagram
@tiempofueguino

USHUAIA

PROVINCIALES

PÁG.  12

El intendente Perez recorrió el establecimiento con los trabajadores. El 
edificio está en funcionamiento desde el 2018, pero la obra 
original no incluía la provisión de gas.

PÁG. 14

RÍO GRANDE

La presidenta de la Cámara 
de Comercio Ushuaia, Claudia 
Fernández, detalló la situación por 
la que atraviesa el rubro. “Si no 
dan una vuelta de manija no creo 
que nosotros podamos tener una 
solución”.

LA PLANTA POTABILIZADORA 
YA TIENE CONEXIÓN DE GAS

RÍO GRANDE



  TIEMPO FUEGUINO | 8 de Julio de 20222 | 

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Dirección: Fernando Zapata  
Jefe de redacción:
Esteban Machiavello

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505

Propiedad intelectual N° 890943

Fundado el 15 de agosto de 1987

Página Web 
www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino

INTERÉS GENERAL

La disposición, que fue firmada 
por el titular de la cartera, Eduardo 
de Pedro; el secretario de Interior, 
José Lepere, y la directora nacional 
de Migraciones, Florencia Carignano.

Esta iniciativa entró en vigen-
cia hoy, se informó oficialmente. 

NUEVO SISTEMA AUTORIZACIÓN PARA QUE 
LOS MENORES PUEDAN SALIR DEL PAÍS

“Esto tiene que ver con facilitarles 
a los vecinos y vecinas cuestiones 
que, en el caso de Tierra del Fuego, 
es algo cotidiano cuando niños, ni-
ñas y adolescentes necesitan una 
autorización para salir por tierra”, 
explicó la delegada de Migracio-

La Dirección Nacional de Migraciones habilitó desde este miércoles el nuevo sistema de autorización al instante para el viaje 
de niños y adolescentes al exterior, que se podrá realizar directamente en los más de 100 pasos fronterizos y aeropuertos 
internacionales del país.

nes en Tierra del Fuego, Agustina 
Cardozo en FM MASTER`s.

“No solo es una medida digi-
tal, sino que más rápida”, anunció 
Cardozo y agregó que para hacer-
se del trámite “se deben acercar a 
una delegación o paso fronterizo, 
y ahora hay una tramitación al ins-
tante que demora dos horas, o sea, 
se la tiene en el momento. Otra 
situación que pasa es que, llega-
do al Paso Fronterizo, con uno de 
los titulares de la familia y falta el 
permiso, entonces, la otra persona 
puede autorizarlo en la Delega-
ción de Migraciones y a las horas 
está la autorización en el paso a 
través de un sistema que está co-
nectado en el país”.

Las tres modalidades:
Dependiendo de la urgencia de 

los pasajeros, ahora tendrán tres 
modalidades distintas para reali-
zarla: la autorización “Al instante”, 
“Express” y “Normal”.

La instantánea tiene un tiem-
po máximo de hasta dos horas y 
se puede efectuar sin turno previo 
en la Sede Central de Migraciones, 
Ezeiza, Aeroparque, Buquebús y 
en todos los pasos fronterizos.

Tanto la autorización Express 

como la Normal se pueden llevar a 
cabo en todas las delegaciones de 
la DNM.

Sobre los costos del trámite, la 
autorización normal tiene un va-
lor de 4.500 pesos, la de 48 horas 
7.500, y la instantánea de 9.500.

Con esta nueva medida los per-
misos pueden tener distinta du-
rabilidad. Se pueden realizar por 
única vez, por tiempo definido o 
hasta la mayoría de edad.

La Express puede llegar a tardar 
hasta 48 horas mientras que para 
la Normal es necesario sacar tur-
no y tiene un proceso de hasta 10 
días.

Con esta nueva medida las au-
torizaciones pueden tener distinta 
durabilidad. Se pueden realizar 
por única vez, por tiempo definido 
o hasta la mayoría de edad.

A su vez, el padre, madre, tutor, 
curador y/o persona legitimada 
del menor puede solicitar una Re-
vocatoria parcial, sobre alguna de 
las autorizaciones de viaje, o una 
Revocatoria total, de todas las au-
torizaciones realizadas.

Tanto las autorizaciones como 
las revocatorias quedan guardadas 
en el sistema del organismo.
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En pocos días, el país cambió su 
Ministro de Economía y vivió una 
disparada del dólar Blue. Días atrás, 
también cambió el Secretario de Co-
mercio

“Estamos inmersos dentro de 
esta Argentina que está pasando un 
momento especial. Todavía no tene-
mos las medidas que se van a tomar. 
Pedimos responsabilidad políti-
ca, tanto en el gobierno como en la 
oposición. Tenemos que olvidarnos 
de nuestros problemas personales y 
trabajar todos juntos”, pidió Claudia 
Fernández por FM Masters.

“El lunes no sabíamos que iba a 
pasar. Hasta las 11 veníamos tran-
quilos y después desapareció la lista 
de precios de proveedores, hoy no 
hay. Los mayoristas a los que les pe-
dís la reposición de algunos produc-
tos te dicen que lo tienen, pero no 
saben el precio. Al producto lo podés 
llegar a tener, pero no sabes a cuanto 
lo vas a vender”, agregó.

Y explicó que, desde el sector del 
comercio: “Todos queremos vender, 
pero de una hora para la otra, porque 
en realidad, por más que los tengas 
en tu negocio, los pones a la venta 

DESDE LA CÁMARA DE COMERCIO ADVIERTEN 
SOBRE LA FALTA DE REFERENCIA DE PRECIOS
La Presidenta De La Cámara De Comercio Ushuaia, y vicepresidenta de la Cámara de Comercio nacional, Claudia Fernández, 
detalló los inconvenientes con los que tienen que lidiar frente a la crisis de precios.

USHUAIA

y después no sabes si lo podes re-
poner, al no tener producto implica 
que no tenés para vender y tenés que 
cerrar”.

“Podemos ser solidarios con el 
que compra, pero no podemos ol-
vidarnos de nuestras obligaciones, 
tenemos empleados, impuestos, es 
imposible. Vendo la bolsa de harina, 
y cuando la voy a comprar no la pue-
do llevar. No hay referencia de pre-

cios, no hay nada que te diga cuanto 
aumentó. Es la decisión del comer-
ciante a ver si vende o no vende para 
poder salvar su negocio. No tenemos 
ningún tipo de definición”, advirtió.

Y opinó sobre las declaraciones 
de la nueva Ministra de Economía, 
Silvia Batakis: “No han dicho nada, 
hizo anuncios nada más, sabemos 
que si continúa con lo mismo que 
veníamos, no tenemos ningún tipo 

de alternativa. Si esto se mantiene se 
supone que la inflación va a salir este 
mes con dos dígitos. Si no dan una 
vuelta de manija no creo que noso-
tros podamos tener una solución in-
mediata”.

“El derecho a viajar colisiona con 
la generación de puestos de trabajo”, 
dijo ayer Batakis, lo que generó críti-
cas desde varios sectores relaciona-
dos con la actividad turística.

“Estas declaraciones desafortu-
nadas sobre el turismo es también 
el desconocer la actividad”, aseguró 
Fernández.

Y adelantó que desde la CAME ya 
pidieron una reunión con la Minis-
tra.

“En algunos rubros, como ali-
mentos, hay un estallido, hay mu-
chos que cobran el aguinaldo y 
compran porque después no saben 
lo que va a pasar. En otros rubros 
hay un parate. Vemos turistas que se 
acercan para comprar esquíes, per-
fumes o ropa y no tenemos precios 
para venderles. En cuanto al cambio 
de moneda, Fernández dijo que se 
cobra al precio oficial, si se paga con 
tarjeta”, concluyó.

LA PLANTA POTABILIZADORA 
YA TIENE CONEXIÓN DE GAS

El intendente Martín Perez 
manifestó que “esta obra mejora 
las condiciones laborales de sus 
trabajadores y trabajadoras y op-
timiza este servicio tan esencial 
para los vecinos y vecinas”.

El Jefe Comunal recorrió di-
cho establecimiento junto a sus 
trabajadores y trabajadoras; la 
Secretaria de Planificación, In-
versión y Servicios Públicos, el 
Director General de Obras Sani-
tarias, y medios de comunica-
ción. 

Al respecto, el intendente 
Martín Perez señaló que “esta 
obra era un compromiso que ha-
bíamos asumido con los más de 
20 trabajadores de la planta pota-
bilizadora”, en virtud de que “nos 
habíamos encontrado que en esa 
obra no estaba contemplada la 
instalación de gas natural”.

Perez manifestó que “durante 
la pandemia no se pudo avanzar, 
por lo cual, decidimos comenzar 
la obra el año pasado y hoy ya 
es una realidad” e indicó que “la 
Planta Potabilizadora ya está en 
condiciones para trabajar cómo-
damente y producir bien el agua 
que toman los y las riogranden-

ses”. 
El Jefe Comunal destacó la im-

portancia de dar a conocer a las 
vecinas y vecinos de la ciudad el 
trabajo que se realiza en dicho es-
tablecimiento, expresando que “es 
todo una labor que, históricamen-
te, realizan las y los trabajadores 
de Obras Sanitarias, con un gran 
esfuerzo humano y presupues-
tario para potabilizar el agua que 
consumimos”.

En tanto, señaló que “actual-
mente la Planta está trabajando 
con un 35% de su capacidad, lo 
cual significa que hay un impor-
tante potencial de crecimiento 
para seguir produciendo agua en 
la ciudad”. 

Por último, el Intendente ex-
presó “este invierno los trabaja-
dores y trabajadores de la Planta 
Potabilizadora ya cuentan con 
calefacción a gas natural para 
desempeñar sus funciones de ma-
nera cómoda, para poder seguir 
brindando un servicio de calidad 
y acorde a las necesidades de la 
comunidad riograndense”.

Por su parte, la secretaria de 
Planificación, Inversión y Servi-
cios Públicos, Silvina Mónaco in-

RÍO GRANDE

dicó que “si bien el edificio está en 
funcionamiento desde el 2018, la 
obra original no incluía la provisión 
de gas por lo cual estuvo operando 
sin calefacción, generando un am-
biente bastante hostil para los tra-
bajadores y el congelamiento del 
agua que forma parte de la produc-
ción de este servicio básico”. 

Asimismo, la funcionaria re-
firió que la Obra “consistió en la 
readecuación de la Estación Regu-
ladora de Presión, adaptándola a 
las necesidades de las dos Plantas 
Potabilizadoras con las que cuen-
ta Río Grande”, en tanto resaltó 
que la misma “fue financiada con 
fondos propios del Municipio”.
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Por Fabiana Morúa. Si bien es-
taba pautado el comienzo para las 
18 hs, comenzó pasadas las 19. La 
Legislatura Provincial fue el espa-
cio establecido para que juren las 
y los convencionales constituyen-
tes. 

Se trata de 14 representantes: 
Por Más Ushuaia están Walter 
Vuoto, Laura Avila, Juan Carlos 
Pino, Erica Fossati y Sergio Niz. 
Por Somos Fueguinos están Lilia-
na Fadul, Valter Tavarone y Vivia-
na Remy. Por Juntos por el Cambio 
se encuentran Ramiro Requejado 
y Myriam Canga. Mientras que por 
Unidos por Ushuaia está Fernan-
do Oyarzun, por Si Ushuaia está 
Javier Eduardo Branca, por Movi-
miento Popular Fueguino, Mónica 
Urquiza y por Republicanos Uni-
dos, Agustín Coto.

Liliana Fadul tomó la palabra 
y afirmó: “Quiero manifestar que 
la ordenanza 5958 no expresó, en 
ningún momento, cuál era el re-
glamento que se iba a utilizar para 
este día”.

“Según el reglamento del Con-
cejo Deliberante, quien preside el 
cuerpo es quien tiene doble voto 
en caso de empate”, continúo. Y 
agregó que desde Somos Fuegui-
nos “dijimos que íbamos a cumplir 
con lo prometido en la campaña 
electoral, no estamos de acuerdo 
con que se utilice este reglamen-
to”, sentenció.

En ese marco, Fadul indicó que 
“no se convocó en la ordenanza 
cual es el reglamento a utilizar. 
Consenso es falta de disenso, no 
es mayoría y las manifestaciones 
no me asustan, estoy acostum-
brada. Vinimos a esta Conven-
ción para hacer que las normas se 
cumplan”.

También se expuso que se no-
tificaron 10 de los 14 convencio-
nales. De manera tal que, “para 
abrir la convención, se utilizará 
el reglamento del Concejo Deli-
berante. En caso de empate, hasta 
tener un reglamento definitivo, es 
importante que los convenciona-
les se manifiesten. No es cierto 
que corresponda su aplicación de 
la manera en que se lo planteó, sin 

JURARON LOS CONVENCIONALES 
CONSTITUYENTES 
Los y las 14 convencionales elegidas se presentaron este jueves en la Legislatura Provincial. Walter Vuoto es presidente 
provisional de la Convención, así como Liliana Fadul será la Secretaria. Algunos convencionales se manifestaron en contra 
de usar el Reglamento interno del Concejo Deliberante.Tomaron la palabra Requejado, Canga, Ávila, Vuoto, Fadul, Urquiza, 
Oyarzun y Branca.

estar en la ordenanza”.
“Quiero dejar clara la postura 

conforme a derecho. Urquiza ex-
presó que después de la elección 
de las autoridades provisionales se 
iban a elegir las definitivas, eso no 
es posible”, afirmó. A su vez, expli-
có que es “porque hay que poner 
a debate el reglamento definitivo, 
ahí vamos a saber quiénes van a 
ser las autoridades que rijan la 
convención. Tenemos que dictar 
nuestro propio reglamento”.

Por su parte, Walter Vuoto co-
mentó que “al no jurar como con-
vencionales dimos este debate. 
Voy a votar la aprobación del acta”.

Mónica Urquiza tomó la pala-
bra y agregó que “hemos acorda-
do, ante la falta de definiciones, 
utilizar el reglamento de Ushuaia, 
donde intentamos encontrar los 
consensos”. Por ello, señaló que 
“Somos Fueguinos quiere que 
cada uno de nosotros, con nombre 
y apellido, diga si quiere comenzar 
la convención con el reglamento 

de Ushuaia. Pido convocar a una 
primera sesión ordinaria, donde 
aprobaremos el reglamento defi-
nitivo”.

“Necesitamos tener las auto-
ridades para poder trabajar. Ma-
nifiesto mi voto a favor de iniciar 
esta convención con el reglamen-
to del Concejo Deliberante”, ex-
presó.

Seguidamente, Ramiro Reque-
jado indicó que “me metí en po-
lítica recientemente y la persona 
que me tiene que tomar juramen-
to no es afín a mis valores. Hay que 
aceptar cuando se pierde y el re-
glamento del Concejo dice que la 
persona más votada es la que nos 
tiene que tomar juramento, lo va-
mos a respetar”.

“No podemos estar perdien-
do el tiempo”, afirmó Requejedo, 
porque “no tenemos por qué decir 
algo distinto para quedar bien”, 
sentenció.

Mientras que Myriam Canga, 
de Juntos por el Cambio, sostu-

vo que “probablemente sea una 
de las personas que no desea que 
Vuoto le tome juramento. También 
voy a ser fiel a mis valores, lo pri-
mero que hicimos fue asesorarnos 
y todos manifestaron lo mismo”. 
Sin embargo, aclaró que “la ley es 
la ley y mi voto es afirmativo para 
que el reglamento sea el del Con-
cejo Deliberante”.

Fernando Oyarzun de Unidos 
por Ushuaia declaró que “acom-
pañamos el reglamento interno 
del Concejo Deliberante porque es 
un avance para empezar a trabajar 
en el futuro de la ciudad”.

Finalmente, Javier Branca por 
Si Ushuaia manifestó que “voy a 
aceptar el uso del reglamento in-
terno del Concejo porque la per-
sona que tome la jura me parece 
irrelevante”.

Cabe aclarar que de los 14, 11 
convencionales votaron a favor 
para que se utilice el reglamento 
interno del Concejo Deliberante 
de Ushuaia.
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RÍO GRANDE

“Estamos dialogando con las 
entidades gremiales de todos los 
sectores de la Municipalidad y te-
nemos la intención de acompañar 
la suba de precios, estamos eva-
luando la posibilidad de tener un 
piso salarial de 100 mil pesos. Hoy 
estamos en unos $80.000 y quere-
mos llegar a un piso de 100.000 pe-
sos para un trabajador con título 
secundario”, dijo Perez por FM Aire 
Libre.

“Estamos en proceso de discu-
sión para definir los porcentajes 
y tramos, hay inquietudes desde 
ATE, también hemos dialogado 
con ATSA por el tema salud. Surgen 
demandas que tiene que ver con el 
crecimiento del sistema y quere-
mos dar respuesta en este sentido”, 
agregó.

Y afirmó que “si no se llega a un 
acuerdo semestral la idea es seguir 
discutiendo, en charla permanente 
con los trabajadores”.

“Lo que dialogamos con ATSA 

El intendente de Río Grande habló sobre las negociaciones con los gremios de la administración municipal, y manifestó que 
“uno de los pedidos que estamos evaluando es elevar el piso de los trabajadores con título secundario a $100 mil”. Por otro 
lado, Martín Perez habló sobre el crecimiento del sistema de salud y la posibilidad de contar con los convenios colectivos 
para todas las áreas del Municipio.

“LA INTENCIÓN ES ACORDAR UN 
AUMENTO PARA EL SEGUNDO SEMESTRE”

es la mejora de las condiciones sa-
lariales, hoy tenemos un problema 
desde la salud, con la competencia 
con el sector privado que paga sa-
larios muchos más elevados y uno 
entiende que ellos lo hacen por vo-
cación al trabajar para le Municipio 
o la Provincia”, indicó y añadió que 

“debemos tener unos 350 agentes 
que se dedican exclusivamente al 
sistema de salud del Municipio y 
seguiremos creciendo”.

El intendente dijo que “el Mu-
nicipio hoy no tiene convenio sal-
vo en el caso de obras Sanitarias, y 
queremos llegar a finalizar la ges-

tión el año que viene de tener fir-
mados estos convenios para darle 
certidumbres a nuestros trabaja-
dores”.

“Entendemos que vamos a po-
der tener un acuerdo y la predispo-
sición para mejorar el salario siem-
pre será una prioridad”, finalizó.
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La mesa de trabajo tuvo como 
objetivo plantear cuestiones vincu-
ladas a la prevención del suicidio, 
entendiendo que es un aspecto de 
la salud que requiere un abordaje 
comunitario y responsable.

Durante la jornada, cada área 
brindó un diagnóstico situacional 
de acuerdo a las problemáticas 
que se vienen trabajando y de qué 
manera las abordan. Este encuen-
tro permitió priorizar la articula-
ción interdisciplinaria con el fin de 
ofrecer herramientas a la comuni-
dad para identificar pautas de alar-
ma, contención, acción y gestión 
de riesgo de suicidio.

En esa misma línea, se espera 
que desde este ámbito interdisci-
plinario se sigan tratando diversas 
temáticas con el permanente de-
safío de vincular las instituciones 
y trabajar en equipo realizando un 
abordaje desde múltiples ángulos.

Por parte del Municipio estu-
vieron presentes la Secretaria de 

EL MUNICIPIO PARTICIPÓ DE UNA MESA 
DE TRABAJO EN SALUD MENTAL
A raíz del interés planteado por parte de directivos de diversas instituciones educativas de Tolhuin en abordar temáticas 
referidas a salud mental, el Municipio participó de una reunión junto al personal del Poder Judicial, del Ministerio de Educación, 
Cultura, Ciencia y Tecnología, y el Ministerio de Salud de la provincia, junto a autoridades del Gobierno Provincial y distintas 
áreas municipales.

LLEGAN LAS ACTIVIDADES 
RECREATIVAS DE INVIERNO 
AL CENTRO CULTURAL ALEM 

Las propuestas estarán des-
tinadas a niños y niñas entre los 
4 y los 11 años de edad. Habrá 
juegos, espectáculos, actividades 
artísticas, meriendas para com-
partir y muchas sorpresas más. 
De esta manera, el Municipio 
continúa fomentando espacios 
de encuentro, entretenimiento 
y aprendizaje para las infancias 
riograndenses durante el receso 
invernal.

El Municipio de Río Grande, 
a través de la Agencia Municipal 
de Deportes, Cultura y Juventud, 
invita a las infancias de la ciudad 
a sumarse a las propuestas  re-
creativas que el Centro Cultural 
“Leandro N. Alem” prepara para 
disfrutar de las vacaciones de in-
vierno. 

Las actividades están desti-
nadas a niños y niñas desde los 4 
hasta los 11 años de edad. Habrá 
tardes de juegos; títeres; merien-
das saludables; y actividades ar-
tísticas, como pintura, cerámica, 
danzas urbanas, folclóricas, ex-
presión corporal y música. 

Las familias interesadas en las 
inscripciones, podrán hacerlo de 
manera Online   a través del link: 
https://bit.ly/3AwJAYK. Luego, los 
días 13, 14 y 15 de julio, deberán 
acercarse con fotocopia de DNI 
del inscripto/inscripta, al Centro 
Cultural Alem (Belgrano y Alber-
di), en el horario de 10 a 16, con el 
fin de llenar la Declaración Jurada. 

Las actividades comenzarán el 
martes 19 de julio y se extenderán 
hasta el 28 del corriente mes. De 

RÍO GRANDE

Gobierno Ana Paula Cejas, el Secre-
tario de Legal y Técnica Alexis So-
lís, el Director de Juventud William 
Gómez, la Directora de Mujeres, 
Género y Diversidad Paula Rodrí-
guez y la Jefa de Departamento de 

Bienestar Abigail Sibauti.
Desde el Municipio de Tolhuin 

se destaca la importancia del rol 
que tuvieron los directivos del Co-
legio Provincial Ramón Trejo Noel, 
del CENS, de la Escuela Nro 5, Es-

cuela Nro 45, de la Esc Wikan de la 
ciudad de Río Grande y el El Bachi-
llerato Popular, en presentar su in-
quietud por generar acuerdos para 
enfrentar este problema de una 
forma más eficaz.

esta manera, el Municipio de Río 
Grande continúa generando pro-
puestas para las infancias riogran-
denses, con el fin de que su ciudad 

les ofrezca espacios de encuentro, 
recreación y bienestar por una 
mejor calidad de vida para todos 
y todas.
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EL SELECCIONADO DEL 
TALLER DE AJEDREZ 
BUSCARÁ UN LUGAR EN LOS 
JUEGOS NACIONALES EVITA 

Un grupo de 14 alumnos y alum-
nas del taller municipal de ajedrez 
de la Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia 
fue seleccionado para competir en 
la etapa provincial que definirá a 
los representantes fueguinos de la 
disciplina en los Juegos Nacionales 
Evita.

La secretaria de Cultura y Edu-
cación, Belén Molina, celebró la se-
lección, destacó que “nuestro taller 
de ajedrez es uno de los más con-
vocantes” y dijo que “nos llena de 
orgullo que de los 16 lugares para el 
Torneo Provincial Fueguino 14 sean 
ocupados por jóvenes que integran 
el espacio”. 

La funcionaria agregó que “en la 
próxima etapa participarán jugado-
res de toda la provincia” y resaltó 

“la decisión política del intendente 
Walter Vuoto de seguir poniendo a 
disposición los espacios municipa-
les para dar continuidad a los espa-
cios de contención y formación de 
nuestros niños, niñas y jóvenes”. 

El trabajo que se lleva adelante 
en los talleres de ajedrez del Muni-
cipio de Ushuaia desde la primera 
gestión del intendente Vuoto se 
plasmó con la participación desta-
cada de niños, niñas y adolescentes 
de la ciudad en distintas competen-
cias nacionales e internacionales. 

La actividad de los talleres de 
ajedrez se desarrollan tanto en la 
Antigua Casa Beban como en el Me-
dio Caño, y las inscripciones se rea-
lizan por formulario que se puede 
solicitar en las redes sociales de la 
Secretaría de Cultura y Educación.

YA SON 1000 LAS MASCOTAS 
QUE RECIBIERON LA 
VACUNA ANTIRRÁBICA 

 “CREETELA”: LA CHARLA 
MOTIVADORA EN LA 
SECRETARÍA DE LA MUJER

Los números corresponden 
a la suma de las tres jornadas 
de vacunación antirrábica que 
el Municipio de Río Grande, 
como parte de su Plan Integral 
de Tenencia Responsable, llevó 
adelante. La última jornada se 
realizó este jueves en la Casa Mu-
nicipal del barrio CAP. Continua-
rá en otros barrios de la ciudad.

El Municipio de Río Grande, 
a través de la Dirección de Servi-
cios Veterinarios, llevó adelante 
este jueves en Margen Sur, una 
nueva jornada de vacunación 
“antirrábica” para las mascotas 
de la ciudad. Se trata de vacuna-
ción preventiva para el cuidado 

La Municipalidad de Ushuaia, 
por intermedio de la Secretaria 
de la Mujer, invita a participar de 
la charla “Créetela”, a cargo de la 
Licenciada Florencia Palumbo, 
el viernes 8 de julio a las 19 horas 
en la Casa de la Mujer “Presidenta 
Cristina Fernández”.

La Secretaria de la Mujer, Na-
tacha Aldalla, contó que “estas 
charlas motivadoras son en pos 
de trabajar el autoestima de las 
mujeres, para empoderarlas y que 
puedan tomar decisiones que va-
yan en consonancia con eso”.

Durante el encuentro se tra-
bajará la confianza propia para 
aprender a encontrar la motiva-
ción que se necesita para perder 
el miedo y avanzar en los proyec-

y protección de los animales, y 
continuará recorriendo los ba-
rrios, para hacerla accesible a to-
dos los vecinos y vecinas.  

En esta nueva jornada 200 
mascotas fueron vacunadas, de 
modo tal que a la fecha se llegó a 
1000 mascotas que cuentan con 
su dosis antirrábica.   

De esta manera, se busca 
afianzar a Río Grande como ciu-
dad mascotera y responsable, 
tanto con los animales como con 
el entorno, mejorando así la ca-
lidad de vida de todos y todas y 
cuidando, a través de diferentes 
políticas, la salud de la pobla-
ción.

tos.
La funcionaria agregó que des-

de la gestión del intendente Wal-
ter Vuoto “seguimos trabajando 
en potenciar el empoderamiento 
y la autonomía económica de las 
mujeres”.  Agregó que “entende-
mos que en ese sentido es clave 
la parte emocional y por eso, he-
mos generado estas instancias de 
trabajo, porque sabemos que esa 
valoración positiva, contribuye al 
empoderamiento”.

Cabe mencionar que la entra-
da es libre y gratuita, “la charla 
permitirá reflexionar acerca del 
rol fundamental de nuestra auto-
percepción y como poder poten-
ciarla, para avanzar con nuestros 
proyectos” anticipó Aldalla.

RÍO GRANDE

USHUAIA 

USHUAIA 
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Katopodis expresó: “Hoy pre-
sentamos Argentina Grande, un 
Plan de Obras Públicas que nos fijó 
el presidente Alberto Fernández 
y que estructura nuestro modelo 
de desarrollo en la Argentina. Son 
120 grandes obras estructurales, 
de las 5.000 en marcha, las cuales 
marcan un rumbo de crecimiento 
federal en nuestro país”.

Continuó: “Un plan que fue 
diseñado para generar trabajo y 
llegar al último rincón de la Argen-
tina con soluciones inteligentes 
para mejorar la competitividad y 
la producción. Tenemos el desafío 
de intervenir un territorio diver-
so y sacudirlo para ir cerrando las 
brechas de desigualdad”.

El Plan se propone transformar 
la matriz de desarrollo productivo 
del país, con obras estratégicas que 
impulsen la creación de empleo y 
generación de divisas. Asimismo, 
busca promover un aprovecha-
miento racional de los recursos 
y poner en valor las capacidades 
del territorio y de la población, así 
como impulsar una redistribución 
regional de las oportunidades, los 
cuales permitan disminuir las in-
equidades y brechas existentes.

Argentina Grande tiene un al-
cance federal con casi 5.000 obras 
públicas y 979 proyectos distribui-

ARGENTINA GRANDE: NACIÓN PRESENTÓ 
EL PLAN DE OBRAS PÚBLICAS 
Con la participación de las autoridades y el personal del Ministerio, sus organismos y empresas, el ministro de Obras Públicas, 
Gabriel Katopodis, presentó Argentina Grande, un Plan de Obras Públicas para el Desarrollo de la Nación que define y organiza 
las acciones como la infraestructura necesarias para la construcción de un país federal.

dos en las 23 Provincias y CABA, 
que ya permitieron llegar a 1.501 
gobiernos locales de los 2.311 to-
tales. Además, el sector de la cons-
trucción registró un crecimiento 
sostenido de 20 meses y ya alcanzó 
los 450.000 puestos de trabajo.

El Plan comprende 120 gran-
des obras y proyectos estructura-
les para el desarrollo productivo, 
la integración regional y el creci-
miento con oportunidades en la 
Argentina. De estas obras, 48 son 
de infraestructura vial, 55 son hí-
dricas y de saneamiento, y 17 de 
infraestructura rural, urbana y del 
cuidado.

Asimismo, se implementa en 
función de cuatro grandes Ejes de 
Gestión:

Conectividad e infraestructu-
ra vial para fortalecer una red de 
integración que permita reducir 
los desequilibrios regionales y fa-
vorezca a la producción y la co-
nexión de los pueblos, a través de 
grandes obras de infraestructura, 
mejoras en la red vial existente y 
la consolidación de los corredo-
res bioceánicos que potencien la 
conectividad con los puertos y 
los países limítrofes. En ese sen-
tido, se destaca la consolidación 
de los 4 Corredores federales de 
integración y desarrollo (Corredor 

Bioceánico Norte, Centro y Sur, y 
Corredor Norte-Sur).

Obras hídricas y de saneamien-
to para impulsar el desarrollo hu-
mano y agrícola a través de una 
gestión integral y planificada, que 
permita avanzar en la universa-
lización de los servicios de agua 
potable y saneamiento, así como 
también en una eficiente adminis-
tración de los excedentes y la esca-
sez del recurso hídrico en todo el 
territorio nacional, incluyendo 22 
cuencas interjurisdiccionales.

Infraestructura rural y urbana 
para consolidar proyectos estra-
tégicos que generen condiciones 
para el crecimiento y apunten a 
equilibrar el desarrollo producti-
vo y social entre las regiones y las 
ciudades, así como también para 
fortalecer las localidades rurales 
y brindar más oportunidades que 
mejoren la calidad de vida y el 
arraigo de su población.

El Ministerio de Obras Públi-
cas, avanza en ese sentido, con la 
consolidación de los sistemas de 
ciudades, con 167 Obras y proyec-
tos en Universidades nacionales, 
100 Escuelas Técnicas de Educa-
ción Profesional Secundaria, e in-
tervenciones en Parques Argenti-
nos, Penitenciarías, Patrimonio y 
Entramado productivo.

Infraestructura del cuidado, 
que incluye 600 Centros de De-
sarrollo Infantil, 280 obras de In-
fraestructura Sanitaria, 30 Centros 
Territoriales de Género y Diversi-
dad, y 30 Casas de Día para Jóve-
nes. El objetivo de este eje es for-
talecer y generar nuevos espacios 
de cuidado, a escala local y con 
foco en la salud, los géneros, la ni-
ñez, las juventudes y las personas 
mayores, que impulsen la promo-
ción de este derecho, la igualdad 
de oportunidades y garanticen 
estándares básicos de acceso a la 
educación, la salud integral y el es-
parcimiento.

El Presupuesto ejecutado en 
2021 ($505.633 millones) fue un 
278% superior al ejecutado en 
2019 ($133.031 millones). Asimis-
mo, el nivel de inversión ejecutado 
en 2021 (0,92% de PBI) representa 
un crecimiento real de más de un 
90% respecto a los 3 años previos, 
y se ubica en niveles próximos a los 
más altos de los últimos 10 años.

Son 120 obras públicas estraté-
gicas

Tierra del Fuego: Río Grande 
con la nueva Planta de pretrata-
miento y emisario submarino. 
También se llevarán obras de se-
guridad y construcción de terceras 
trochas en el Paso Garibaldi.
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ADULTOS MAYORES MÁS CERCA 
DE LAS NUEVAS TECNOLOGÍAS 

Se trata de los talleres “Aprendé a 
usar el celular” y “Computación” para 
Adultos Mayores que se desarrollan 
en el Espacio Tecnológico RGA, en 
el marco del “Club de Adultos Mayo-
res”. El objetivo es lograr una mayor 
inclusión digital de las personas ma-
yores de nuestra ciudad. 

La tecnología tiene un abanico 
inmenso de herramientas que nos 
permiten disfrutarla y hacer un uso 
correcto de ella. Por ello es que, des-
de el inicio y con diversas acciones, 
la Gestión apuesta a la inclusión 
tecnológica de los vecinos y vecinas 
de la ciudad.

En este marco, desde el Espa-
cio Tecnológico RGA, se impulsa el 
“Club de Adultos Mayores” con el 
fin de que las y los mismos puedan 
amigarse con las nuevas tecnologías 
y mantener una relación recreativa 
y segura.  Apropiándose de nuevos 
conocimientos, evacuando dudas e 

incorporando habilidades digitales 
para su vida, pudiendo ser autóno-
mos frente a los nuevos desafíos de 
la tecnología.

Estas dos propuestas se desa-
rrollan en dicho Espacio, ubicado 
en Pellegrini 520, y son, a saber: 
“Aprendé a usar el celular”, que se 
lleva a cabo los días martes a las 
15:00 horas, y “Computación” los 
lunes a las 15:30 y los miércoles a las 
16 horas.

Cabe destacar que estas inicia-
tivas surgen a partir de las necesi-
dades y demandas expresadas por 
adultos y adultas mayores en refe-
rencia al acceso a la tecnología. 

Con su puesta en marcha, el 
Municipio de Río Grande acerca las 
herramientas infinitas que las nue-
vas tecnologías ofrecen y apuesta a 
una mayor inclusión digital de los 
vecinos y vecinas de nuestra comu-
nidad.

La vicepresidente de la Cámara 
de Comercio, Marilina Henninger 
contó que este año habrá una gran 
diversidad de propuestas comer-
ciales que serán muy atractivas 
tanto para los riograndenses como 
para quienes visiten la ciudad.

“A partir del Centenario de la 
ciudad, el evento “Río Grande se 
Prende” quedó institucionalizado 
como un evento de ciudad y es por 
eso que estamos co-organizando 
junto con las autoridades del Mu-
nicipio de Río Grande una gran 
diversidad de propuestas para lo 
que es el festejo por los 101 años 
de vida de Río Grande”, señaló.

“Nosotros vamos a colaborar 
con la parte comercial y el Muni-
cipio lo hace desde la Dirección de 
Comercio que es la que coordina 
todas las áreas”, explicó la comer-
ciante.

En este contexto, se están ulti-
mando los detalles de lo que será 
el “Río Grande se Prende” que va 
por su décima tercera edición que 
justamente nació para el cumplea-
ños de la ciudad y acompañar a la 
comunidad en esta fiesta.

Henninger adelantó que ya hay 

COMIENZA EL RÍO GRANDE SE PRENDE
Uno de los eventos que ya es tradicional en el cumpleaños de la ciudad es el “Río Grande se Prende” que es una propuesta 
que impulsa desde hace años la Cámara de Comercio y que se lanzará hoy desde la plaza Alte. Brown a partir de las 18:00.

más de 200 comercios adheridos. 
Además hay 165 ofertas concre-
tas lo que implica una edición con 
una cantidad de inscriptos y de 
ofertas que es record”.

Cabe señalar que todos los co-

mercios que participen del Río 
Grande se Prende, tendrán un 
distintivo que los identificarán y 
servirá para que los clientes sepan 
que en esos locales habrá ofertas 
especiales.

Desde la Cámara de Comercio 
adelantaron que desde el 8 de julio 
y hasta el 24, el horario comercial 
se extenderá hasta las 22:00 aun-
que no se descarta que algunos 
rubros atiendan hasta más tarde 
aún.

En tanto, los comercios adheri-
dos, tendrán un código QR a tra-
vés del cual se podrá acceder, de 
manera virtual, a todas las ofertas 
tanto culturales como recreativas 
y a todas las ofertas que se brin-
darán durante los días en que se 
mantenga vigente el evento.

Este año, se han sumado mu-
chas firmas del rubro hotelería 
que brindarán promociones para 
los visitantes. También se sumaron 
los comercios que ofrecen depar-
tamentos temporarios con ofertas 
especiales. Esas ofertas incluirán 
descuentos en la oferta de sus ser-
vicios. Esta vez, el evento contará 
con la participación de los carritos 
gastronómicos que estarán ofre-
ciendo sus productos gastronómi-
cos en la plaza Alte. Brown y se es-
pera que participe una veintena de 
estos comercios que ya son parte 
del escenario riograndense.
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El Gobernador Gustavo Melella 
junto al ministro de Trabajo y Em-
pleo, Marcelo Romero y al Gerente 
de Operaciones de Sitios Remotos 
de Argentina de Compass, Walter Ar-
disone, firmaron un convenio mar-
co de cooperación y asistencia, con 
el objetivo de implementar capaci-
taciones y certificaciones en gastro-
nomía para la Provincia. 

Del encuentro participaron tam-
bién, la Secretaria de Empleo y For-
mación Laboral, Karina Fernández; 
el Secretario de Enlace de Gestión, 
Federico Giménez; la Subsecretaria 
de Relaciones Institucionales, Ma-
ría Bockelmann; la Subsecretaria de 
Empleo y Vinculación Laboral, Na-
talia Corvalan y el Gerente de Ope-
raciones de Tierra del Fuego, Diego 
de Cristofano.

El convenio tendrá una dura-
ción de 2 años, con el compromiso 
de la defensa y el fortalecimiento de 
la mano de obra local, sosteniendo 
la preferencia de contratación para 
empleados fueguinos en el sector 
privado. 

La empresa Compass de Argen-
tina pondrá a disposición el perso-
nal para realizar las capacitaciones, 

ACUERDO PARA LA FORMACIÓN DE FUEGUINOS EN GASTRONOMÍA
La Secretaría de Cultura de la provincia invita a la comunidad a participar del 12° aniversario del Museo Fueguino de Arte, el 
próximo sábado 9 de julio a partir de las 15:00.

4° CAMPEONATO PROVINCIAL 
DE VÓLEY MIXTO ENTRE 
COOPERATIVAS Y MUTUALES

El Gobierno de la provincia de 
Tierra del Fuego AeIAS, a través de 
la Secretaría de Economía Popu-
lar perteneciente al Ministerio de 
Desarrollo Humano, llevó a cabo 
el 4° Campeonato Provincial de 
Vóley Mixto entre Cooperativas en 
el marco del Día Internacional del 
Cooperativismo. 

El encuentro se realizó en el 
Gimnasio de la Escuela N° 15 de 
la ciudad de Ushuaia. Participaron 
15 equipos conformados por inte-
grantes de cooperativas y mutuales 
de Ushuaia, Tolhuin y Río Grande, 
más un equipo integrado por tra-
bajadores y trabajadoras de la Se-
cretaría de Economía Popular. 

El objetivo de esta jornada fue 
el de reunir a través del deporte a 
un gran número de cooperativas y 
mutuales de toda la provincia para 
generar lazos que permitan la inte-

gración de las mismas, y la posibi-
lidad de conocerse y compartir sus 
experiencias siendo actores prin-
cipales de la economía popular. 
Además tuvo como finalidad pro-
mover, mediante el juego, la solida-
ridad y el trabajo en equipo, como 
así también los principios básicos 
del cooperativismo. 

Esta cuarta edición del cam-
peonato se da luego de dos años 
de verse interrumpido por la pan-
demia, lo que generó en esta opor-
tunidad una gran expectativa por 
parte de todos los participantes y 
los organizadores, quienes están 
de acuerdo en el excelente resul-
tado del evento, no sólo por la ca-
maradería entre todas las coopera-
tivas sino por hacer del deporte un 
medio para la unión entre ellas. 

Los equipos ganadores fueron: 
en el 1° Puesto “Cooperativa de 

mientras que el Gobierno de la Pro-
vincia, a través de la Secretaría de 
Empleo y Formación Laboral, ga-
rantizará los espacios y mobiliarios 
necesarios para las trayectorias for-
mativas. 

Al respecto, Karina Fernández 
celebró la posibilidad de contar con 
este convenio y aseguró que “esta-
mos muy contentos de poder articu-
lar este tipo de política pública que 
viene a sumar mayor empleabilidad, 
mayor futuro y mayor formación 
para aquellos y aquellas desemplea-
das, que estén interesados en traba-
jar o formar parte del sector gastro-
nómico de la provincia”. 

“Nosotros venimos trabajando 
con la empresa desde hace muchos 
años, el aporte de Compass de Ar-
gentina en responsabilidad social 
empresarial y como parte integrante 
de la sociedad, es muy fuerte; ellos 
forman gente excelentemente ca-
pacitada, donde también está pro-
yectada la inclusión de esa mano de 
obra local y la recalificación de aque-
llas personas que ya están trabajan-
do en el sector” ponderó la funcio-
naria provincial. 

Finalmente, la Secretaria de Em-

pleo y Formación Laboral precisó 
que “la mirada está puesta en la in-
clusión de la mano de obra local del 
sector gastronómico, el convenio 
tiene distintas líneas de acciones, 
entre ellas la formación laboral, la 
recalificación, la vinculación laboral 
de distintos puestos que la empresa 
solicita”. 

Por su parte, Walter Ardisone 
especificó que “principalmente el 
convenio trata la inclusión de nue-
vos profesionales gastronómicos en 
la parte de catering; nosotros tam-
bién damos servicios de maestranza 

y la idea es desarrollar un poco esa 
profesión, contando con recursos 
humanos que puedan atender un 
servicio de altos estándares de cali-
dad y también generar que distintas 
personas puedan incluirse en esta 
profesión”. 

“La idea de la empresa es tratar de 
fomentar la capacitación de emplea-
dos locales para que, de ser necesa-
rio, se puedan desarrollar dentro de 
la empresa o de otras compañías, 
pero que en definitiva quede el co-
nocimiento en la zona” concluyó.

Trabajo Transportistas de TDF” (Us-
huaia), en el 2° Puesto “Asociación 
Mutual del Personal de Seguridad 
AMPS,” (Ushuaia), en el 3°Puesto 
“Los de Tolhuin” (Tolhuin) y en el 
4° Puesto “OMICRON VOLEY” (Río 
Grande). Los trofeos entregados a los 
equipos ganadores fueron confec-
cionados por Luis Irala, emprende-
dor de la ciudad de Tolhuin dedicado 
a la  carpintería. Al finalizar el cam-
peonato, todas las cooperativas y 
mutuales pudieron disfrutar de una 
cena que se realizó en el Centro In-

fantil Integrado “Amanda Beban”, 
organizada por la misma Secreta-
ría.  A pedido de las cooperativas y 
mutuales que participaron, desde 
la Secretaría de Economía Popular 
se comenzará a planificar nuevos 
eventos deportivos y de recreación 
dedicados a fomentar encuentros 
entre estas entidades. 

Para la realización de este even-
to se contó con la participación de 
la Secretaría de Deporte, la Secre-
taría de Cultura y la Federación de 
Vóley Fueguino.

PROVINCIALES

PROVINCIALES
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Al respecto, el Director de Pro-
moción Turística, Martín Bianchi 
indicó que “es importante tener 
en cuenta las recomendaciones 
en torno a los cuidados en la ruta 
y que la comunidad conozca que a 
través de AFUVYT se brindará un 
servicio especial de traslados con 
una tarifa promocional, con reser-
va previa, para que para que todos 
disfrutemos de este evento”. 

En torno a las recomenda-
ciones vehiculares recordaron la 
obligatoriedad de cubiertas de in-
vierno, el uso del cinturón de se-
guridad, no estacionar en lugares 
no habilitados, no ingerir bebidas 
alcohólicas si manejas, contar con 
toda la documentación reglamen-
taria, “también estamos incen-
tivando a las familias o amigos a 
que compartan vehículo, así dis-
minuimos el tránsito en la ruta”. 

Cabe mencionar que en rela-
ción a los traslados dispuestos 
para el 9 de julio por la Asociación 
Fueguina de Agencias de Viajes y 
Turismo, los mismos saldrán des-
de el Puerto de Ushuaia a las 12 
y 15:30 horas y el regreso será a 
las 20 horas desde el Cerro Cas-
tor hacia el estacionamiento del 
Puerto de Ushuaia. Para acceder 
a este servicio, que tiene un costo 
de 1100 pesos, deberán reservarlo 
previamente al 02901-611797. 

Por otro lado, Bianchi se refi-
rió a la concientización ambiental 
que enmarca este evento “junto 
con Cerro Castor y una empresa 
de saneamiento ambiental se dis-
pondrá en todo el predio depó-
sitos de residuos reciclables y no 
reciclables, colilleros y recipientes 
para juntar tapitas. Los organiza-
dores estamos comprometidos 
con el cuidado del ambiente, pero 
necesitamos también el compro-
miso de la comunidad para su-

RECOMENDACIONES PARA DISFRUTAR LA 
FIESTA DEL INVIERNO
En el marco de la “Fiesta del Invierno 2022” desde el Instituto Fueguino de Turismo, junto a los organizadores, brindaron 
recomendaciones vehiculares para transitar en la ruta y concientización ambiental. Además informaron sobre los traslados 
dispuestos por la Asociación Fueguina de Agencias de Viajes y Turismo para el sábado a partir de las 12 horas desde el Puerto 
de Ushuaia hacia el Cerro Castor. 

PROVINCIALES

marse a esta acción y cuidar nues-
tros espacios naturales, invitamos 
a todos a usar los tachos de resi-
duos y llevar su vaso”. 

Por último el referente del IN-
FUETUR sostuvo que “contamos 
con dos ingresos para la Fiesta, 
uno es por la base de Cerro Castor 
y el otro es un ingreso peatonal por 
el Centro invernal Las Cotorras”. 
“Recordemos que este año son dos 
días que estaremos realizando esta 
celebración, donde el domingo 
desde las 16 horas los esperamos 
para disfrutar las proyecciones de 
FICMUS, degustaciones y muchas 
sorpresas más; por lo que solicita-
mos precaución a la hora de tras-
ladarse a disfrutar de la Fiesta”, 
finalizó.
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CONVENIO CON ARSAT PARA MEJORAR Y AMPLIAR LA CONECTIVIDAD 
Se trata de la instalación de 6 nodos nuevos sobre la traza provincial y la entrega de 1000 kits de antenas para el acceso 
a la Televisión Digital Abierta.

El Gobernador Gustavo Melella 
junto al Presidente de la Empresa 
Argentina de Soluciones Satelitales 
Sociedad Anónima (ARSAT), Matías 
Tombolini, firmaron un convenio 
específico para el despliegue, dis-
tribución e instalación de equipos 
receptores de la Televisión Digital 
Abierta.

La rúbrica se realizó este jueves 
en Casa de Gobierno, con el objeti-
vo de promover la inclusión social 
y la diversidad cultural a través del 
acceso a la tecnología digital; la de-
mocratización de la información; 
planificar la transición de la televi-
sión analógica a la digital con el fin 
de garantizar la adhesión progresiva 
y gratuita de todos los usuarios, en-
tre otros.

Luego del acuerdo, el Goberna-
dor resaltó el trabajo conjunto con 
ARSAT y ponderó que la iniciativa 
“tiene como fin el de mejorar la co-
nectividad de Tierra del Fuego y per-
mitirá la integración de la provincia 
a la Red Federal de Fibra Óptica”.

También agregó que “esto tiene 
que ver con el desarrollo y con un 
acto de soberanía; y sobre todo con 
una decisión política de un Estado 
presente que busca crear más opor-
tunidades para las argentinas, los 
argentinos, las fueguinas y los fue-
guinos. Tierra del Fuego tendrá una 
conectividad con dignidad”.  

Además planteó que este nuevo 
paso, “tiene que ver con acompañar 
la ampliación de la matriz produc-
tiva, donde en poco tiempo el Go-
bierno inaugurará las fábricas de ta-

PROVINCIALES

relieve la ejecución de la primera 
etapa de la obra, la que consistió en 
la instalación de los shelters en dis-
tintos puntos de la provincia, para 
para brindar internet a través de la 
Red Federal de Fibra Óptica, “don-
de en pandemia ustedes tuvieron 
menos oportunidades que el resto 
de los argentinos de calidad de co-
nexión; pero esta saturación no va 
existir más”. 

En esa línea destacó que el nue-
vo servicio “generará oportunida-
des de máximo nivel en la provincia 

lentos, las cuales funcionarán como 
centros de formación”. 

Paralelamente, el Mandatario 
Provincial aseveró que junto con AR-
SAT “entendimos que teníamos que 
dar el mejor servicio para que cada 
fueguino y fueguina tenga la conec-
tividad que se merece para su vivien-
da, para su escuela, para su centro 
de salud o para su seguridad. Y tam-
bién entendimos que esto debía ir a 
los privados quienes han hecho una 
gran inversión”.

Por su parte, Tombolini puso de 

para tomar decisiones en tiempo 
real; para crear automatización de 
procesos en las plantas fabriles; 
para interconectarse y mejorar el 
trabajo en las estancias”. 

Cabe resaltar que ARSAT insta-
lará 6 nuevos nodos sobre la traza 
provincial, en Ushuaia, Tolhuin, Río 
Grande, San Sebastián, Estancia 
Cullen y Cañadón Alfa; lo que suma 
más de 357km de tendido de fibra 
óptica que conectará a casi todo el 
territorio.

Como parte del acuerdo, ARSAT 
entregó a la Provincia 1000 Kits, de 
los cuales 500 kits son satelitales y 
500 kits terrestres de la Televisión 
Digital Abierta.

En ese sentido, el Mandatario 
Fueguino remarcó que “con estos 
convenios estamos haciendo reali-
dad la decisión política que hemos 
asumido y es disminuir la brecha 
digital, mejorar la conectividad y 
lograr una inclusión digital de cada 
hogar fueguino”.

Del acto participó el ministro 
Jefe de Gabinete, Agustín Tita; el se-
cretario General de Legal y Técnica, 
José Capdevila; el secretario de In-
fraestructura, Matías Calderini; el 
secretario de Malvinas, Antártida 
e Islas del Atlántico Sur y Asuntos 
Internacionales, Andrés Dachary; 
la delegada de la Provincia de ENA-
COM, Paula Catá; directores de 
ARSAT; legisladores provinciales; 
Secretarios y Subsecretarios del Eje-
cutivo Provincial; autoridades de la 
TV Pública Fueguina.

Finalizada la firma de convenio, 
el Gobernador; el Presidente de AR-
SAT, autoridades del Gobierno Pro-
vincial y de la empresa ARSAT, visi-
taron el shelter ubicado en la salida 
de la ciudad de Ushuaia, el cual for-
ma parte de los trabajos realizados 
en materia tecnológica.
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PRIMER ENCUENTRO 
PATAGÓNICO DE ÁREAS DE 
GÉNEROS Y DIVERSIDAD EN 
RÍO NEGRO 

La Secretaría de Niñez, Adoles-
cencia y Familia y la Subsecretaría 
de Diversidad participaron de un 
encuentro donde se intercambia-
ron experiencias en materia de 
género y diversidad de los dife-
rentes territorios de la Patagonia. 
La actividad se llevó adelante en 
la ciudad de Bariloche, Río Negro. 

Se trató de un espacio de escu-
cha e intercambio donde las dife-
rentes jurisdicciones expusieron 
las políticas públicas que llevan 
adelante con perspectiva de gé-
nero y diversidad. 

Gabriela Moreyra, secretaria 
de Niñez, Adolescencia y Familia 
comentó que “la experiencia fue 
sumamente enriquecedora para 
nosotres como representantes de 
la provincia de Tierra del Fuego 
AeIAS y es muy importante poder 
participar de estos encuentros. 
Somos la provincia más joven de 
la Patagonia, con mucho camino 
por recorrer en las áreas de gé-
nero y diversidad. Nos llevamos 

muchísimo aprendizaje, muchas 
ideas para seguir trabajando y 
potenciar el trabajo que ya veni-
mos haciendo desde las diferentes 
áreas tanto de la Subsecretaría de 
Políticas de Género como la Sub-
secretaría de Diversidad”. 

Por su parte, la subsecreta-
ria de Diversidad Victoria Castro 
expresó que “venimos a este en-
cuentro a nutrirnos de otras pro-
vincias, tuvimos la posibilidad de 
que nos hayan invitado a mostrar 
qué venimos trabajando, cuáles 
son las experiencias y poder rela-
cionarlas, así como las cuestiones 
que venimos atravesando. Enten-
demos que tenemos que compar-
tir estas experiencias. Lo que nos 
convoca es generar políticas pú-
blicas justamente pensadas con 
perspectiva de género y aplicarlas 
con estas miradas nuevas, de nue-
vas masculinidades, de diversida-
des. Nos vamos con una experien-
cia hermosa”.

SE REALIZÓ LA JORNADA 
“MALVINIZANDO 
JUVENTUDES” 

El día miércoles se llevó a cabo 
este encuentro a cargo de la Subse-
cretaría de Juventudes, contando 
con la presencia de Veteranos del 
Centro de Guerra Malvinas Argen-
tinas de la ciudad de Río Grande.

Dando continuidad a las acti-
vidades en torno a los 40° años de 
la Gesta de Malvinas, la actividad 
“Malvinizando Juventudes: con el 
recuerdo en nuestras manos” invi-
tó a la reflexión y debate de todas y 
todos los presentes.

En esta oportunidad, el en-
cuentro se llevó a cabo en las ins-
talaciones del Centro de Veteranos 
de Guerra Malvinas Argentinas y 
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contó con la participación de jó-
venes estudiantes. Los referentes 
del Centro brindaron un recorrido 
histórico por el lugar, contando y 
recordando historias vinculadas a 
Malvinas; y además se proyectó el 
film “Soldado Argentino: Sólo co-
nocido por Dios”, del director de 
cine argentino Rodrigo Fernández 
Engler. Para dar cierre a la jornada 
se abrió un espacio de micrófono 
abierto, en donde todas y todos pu-
dieron dialogar y dar sus opiniones 
respecto al tema.

“Mantener vivo el recuerdo de la 
Causa Malvinas es algo que las ju-
ventudes de nuestra provincia tie-
nen presente todos los días, tanto 
en los debates estudiantiles, como 
en las actividades que realizan 
todos los días. Nos parece suma-
mente importante promover estos 
espacios para que las y los jóvenes 
mantengan vivo el recuerdo y me-
diante sus acciones comprendan y 
sostengan la importancia del recla-
mo por la Soberanía”, indicó Ivana 
Olariaga, subsecretaria de Juventu-
des.

LA MUNICIPALIDAD ACOMPAÑÓ LA 
INSCRIPCIÓN PARA “CORREMOS 
POR KAYÚ”
La Municipalidad de Ushuaia a través del Instituto de 
Deportes, acompañó a docentes y estudiantes de la Escuela 
Especial N° 1 Kayú Chenen, en la instancia de las inscripciones 
para la prueba “Corremos por Kayú”, que trasladaron a las 
instalaciones del Shopping Paseo del Fuego. 

El presidente del Instituto Mu-
nicipal de Deportes, Guillermo 
Navarro indicó que “tenemos ex-
pectativas de que esta convocato-
ria, sea el puntapié para incorpo-
rar esta carrera en el calendario de 
todos los atletas de la provincia”.  

La prueba atlética tendrá lugar 

el próximo 9 de julio a las 11 horas, 
y tendrá una instancia participa-
tiva de 3 kilómetros y una com-
petitiva de 8 kilómetros. La ins-
cripción tiene un costo de tres mil 
pesos y se entregará una remera 
identificatoria para el encuentro 
deportivo.

RÍO GRANDE

MANTENER VIVO EL 
RECUERDO DE LA CAUSA 
MALVINAS ES ALGO QUE 

LAS JUVENTUDES DE 
NUESTRA PROVINCIA 

TIENEN PRESENTE TODOS 
LOS DÍAS”
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EL MERCADO 
CONCENTRADOR Y LA EXPO 
FERIA DE ECONOMÍA SOCIAL 
ESTARÁN EN EL COCHOCHO

El sábado 9 de julio de 13 a 20 
horas y el domingo 10 de junio de 
11 a 20 horas se llevará adelante 
la Feria de precios populares del 
Mercado Concentrador donde se 
ofrecerán diferentes productos 
como cortes de carne, huevos, 
quesos, pescados, congelados, 
frutas y verduras

El secretario de Economía y 
Finanzas, David Ferreyra expli-
có que “a la feria que llevamos 
adelante con el Mercado Con-
centrador, se le sumarán los y las 
emprendedoras del programa 
“Emprendiendo el Futuro” Eco-
nomía Social del Fin del Mundo, a 
cargo de Graciela Navarro”.

“Serán dos jornadas donde 
esperamos una gran afluencia de 
vecinos y vecinas por ser feriado 
el día sábado por lo que habrá 
una amplia oferta de produc-
tos con precios populares para 
acompañar a las familias de nues-
tra ciudad cuidando el poder ad-
quisitivo del salario. Sabemos que 
estamos viviendo una situación 
compleja, por lo que el inten-
dente Walter Vuoto nos pidió que 
llevemos adelante estas acciones 
para garantizar la mesa de la fa-
milia fueguina”, destacó Ferreyra.

El subsecretario de Desarrollo 
Económico de la Municipalidad, 
Gustavo Ventura explicó que “du-
rante las dos jornadas, tendremos 

un stand de la Tarjeta +U para 
realizar la aprobación one line 
inmediata y las familias puedan 
acceder a los descuentos y promo-
ciones del programa. 

Asimismo, subrayó que “des-
de la subsecretaría de Desarrollo 
Económico, estamos trabajando 
fuertemente con los jóvenes que 
desarrollan algún tipo de negocio 
para potenciar el espacio deno-
minado “Economía Joven” que ya 
cuenta con más de 50 jóvenes, a 
los que les brindamos un espacio 
este fin de semana , y estamos tra-
bajando en su desarrollo y capaci-
tación”.

En el Cochocho habrá dispo-
nibles más de 100 stands con di-
ferentes  rubros, como artesanía 
textil, gastronómicos, stand de 
peluquería y emprendedores va-
rios para toda la familia.

Durante las jornadas habrá un 
variado repertorio de números ar-
tísticos, como la Banda Municipal 
de Música, y las bandas Más dan-
za, Rumbo sur, el grupo folclórico 
Añoranzas , el grupo de bailarines 
independientes “De mi tierra”, 
Danza árabe, y la Comparsa Anahí 
Piuken. Además estarán presentes 
los stands de salud y de zoonosis 
de la Municipalidad y transmisión 
en vivo de la radio Hcp Noticias 
102.1 FM.

RECORRIDA POR EL 
CENTRO INVERNAL LLANOS 
DEL CASTOR

En la tarde del miércoles el pre-
sidente del Instituto Municipal de 
Deportes Guillermo Navarro, junto 
al equipo de trabajo del IMD, reco-
rrieron el predio del Centro Inver-
nal Llanos del Castor con el que es-
tán llevando a cabo un convenio de 
contraprestación.

Este convenio de ayuda mutua, 
entre la Municipalidad y el Centro, 
consiste en la posibilidad de chicos 
y chicas de poder realizar la prácti-
ca del esquí de fondo y la caminata 
con raquetas; en contraprestación 
el municipio se compromete a la 
limpieza de algunos senderos y es-
pacios comunes con los que cuenta 
el lugar de actividades invernales.

Sobre este convenio el presi-
dente del IMD, Guillermo Navarro 
mencionó que “estimamos que a lo 
largo de este período invernal van a 
estar pasando, aproximadamente, 
por el lugar unos  450 niños y niñas 
que podrán disfrutar de la práctica 
del esquí de fondo y de las camina-
tas con raquetas, fomentando de 
esta manera, el desarrollo y creci-
miento del deporte regional”.

“Como contraprestación nos 
comprometimos a la limpieza y 
despeje de algunos senderos, tra-
bajo que estaremos realizando du-
rante los meses de verano para que 
nuevamente, el año que viene, po-
damos hacer uso de este espacio”. 

SE REALIZÓ LA KERMESSE “LA 
VIDA ES UNA SONRISA” EN 7 
INSTITUCIONES EDUCATIVAS 
La Secretaría de Políticas Sociales, Sanitarias y Derechos 
Humanos, a través de la Subsecretaría de Fortalecimiento 
Territorial, llevó adelante, como parte de los festejos del Mes 
de Jardines Infantiles, la kermesse “La Vida es una Sonrisa” 
en 6 jardines y una escuela primaria de la ciudad. 

Sabrina Marcucci, secretaria 
de Políticas Sociales, Sanitarias y 
Derechos Humanos, destacó que 
“durante el mes de junio, pudimos 
acompañar a distintas institucio-
nes educativas de la ciudad con 
esta propuesta de recreación que 
propone la Municipalidad de Us-
huaia”.

Las actividades, que se dieron 
a lo largo de todo el mes de junio, 
involucraron en su último tramo a 
la Escuela Provincial N° 31 “Juana 
Manso” y el Jardín N° 10 “Chowen”. 

“Junto a docentes, alumnos y 
alumnas, pudimos compartir un 
rato ameno disfrutando de la ker-

messe y sus juegos. Desde la Secre-
taría vamos a continuar con este 
trabajo de impulsar dispositivos 
en todos los barrios de la ciudad, 

llegando así a cada vecino y veci-
na” finalizó la secretaria de Políti-
cas Sociales, Sanitarias y Derechos 
Humanos.

USHUAIA USHUAIA
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NUEVA PROTESTA EN LA 
ESCUELA N°19 POR LA 
PRESENCIA DE ROEDORES

Este miércoles hubo una protes-
ta en la Escuela N°19 por la presen-
cia de roedores. Hubo suspensión 
de actividades por desinsectación 
y desratización. Padres se hicie-
ron presentes y acompañaron la 
asamblea docente. Reclamaron la 
presencia de la ministra Analía Cu-
bino.

Por FM Aire Libre, uno de los 
padres manifestó que “el problema 
viene desde mayo cuando encon-
traron roedores. Ayer tuvimos una 
reunión con Magdalena Dotta, la 
directora provincial de nivel prima-
rio y Hugo Fernández. Nos dijeron 
que si se encontraba una rata o he-
ces, se suspendería la actividad. No 

pasaron ni 3 horas que los nenes de 
la tarde, y nos llaman que teníamos 
que buscar a los chicos. A las 12:30 
un niño de 5to año vio roedor. Eso 
fue lo que pasó”.

“Se tenían que suspender las 
clases y a los chicos los tuvieron 
hasta la hora que los podían venir 
a buscar”, añadió.

Uno de los padres presentes ex-
presó que “a esto se le suma la si-
tuación de maestros que no cobran 
hace meses, y menos convivir con 
roedores, nuestros hijos menos. 
Nosotros estamos acá apoyando 
a los padres. No queremos hablar 
más con Dotta porque ayer faltó a 
la palabra”, concluyó.

“Esta propuesta, sumada a la 
del primer semestre, apenas ron-
daría un 60% de incremento sa-
larial para todo el año. Y las pre-
tensiones de los trabajadores de 
la salud es obtenerlo en un solo 
tramo, porque está visto que de 
forma escalonada se lo come la 
inflación como nos pasó el pri-
mer semestre, cuando en marzo 
se firmó el acuerdo y en abril hubo 
una inflación del 8% y el promedio 
era de 4%”, explicó Saravia en FM 
MASTER`S.

Cabe recordar que en el primer 
encuentro “el Ejecutivo no alcanzó 
ninguna propuesta, sino que quiso 
conocer las pretensiones de cada 
una de las organizaciones del es-
calafón seco y húmedo”.

“Buscamos alternativas que 
sean viables y en la charla con el 

ATSA RECHAZÓ LA PROPUESTA 
SALARIAL DEL GOBIERNO
Este martes en Tolhuin se desarrolló el segundo encuentro paritario entre ATSA y representantes del Gobierno, donde se 
acercó una propuesta salarial de aumento que rondaba un 28% a aplicarse de forma escalonada. “Procedimos a rechazarla 
por considerarla insuficiente”, sentenció Jorge Saravia secretario adjunto de la entidad sindical.

Ejecutivo le propusimos consen-
suar un incremento salarial lo 

más pronto posible y no cerrar los 
canales de diálogo, continuando 

analizando el techo de la inflación 
en la República Argentina y cual 
sería el incremento salarial anual 
para que los trabajadores no pier-
dan frente a la economía”, sostuvo.

En la jornada de hoy, ATSA 
tendrá una reunión de comisión 
gremial y mañana se vuelve a re-
tomar la charla paritaria en la cual 
“no solo se plantean condiciones 
salariales sino también laborales 
como el déficit edilicio. Hoy se 
cumplen un año del incendio en el 
HRU, hay una falta de espacio para 
poder recuperar el nivel de aten-
ción que alguna vez el nosocomio 
supo tener. Queremos abordar la 
incorporación de personal con 
concursos así esgrimir jefaturas y 
no a dedo como se vienen dado y 
avanzar en la declaración de insa-
lubridad para el sector no profe-
sional”, concluyó.

RÍO GRANDE
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EL BANCO CENTRAL RESTRINGIÓ EL FINANCIAMIENTO 
DE CUOTAS PARA COMPRAS EN EL FREE SHOP

El Banco Central tomó nuevas 
medidas para controlar las reservas 
de dólares. Por un lado, anuló la fi-
nanciación con tarjetas de créditos 
para compras en freeshops, que se 
suma a las decisiones anteriores 
de cancelar el finaciamiento para 
viajes, servicios y compras puerta a 
puerta en el exterior. Por otro lado, 
redujo de 90 a 60 días el acceso a 
dólares para la compra y produc-
ción de agroquímicos; y de 365 a 60 
días para importar insumos desti-
nados a productos de exportación.   

“Todos tienen derecho a las 
vacaciones en el exterior, pero te-
nemos que administrar reservas”, 
había señalado la ministra de Eco-
nomía, Silvia Batakis, recientemen-
te. Esas declaraciones anticiparon 
nuevas medidas del Banco Central 
en materia de dólares para turismo.  
Y se sumó a las decisiones tomadas 
anteriormente para la compra de 
pasajes y servicios al exterior, y las 
compras de puerta a puerta. 

“De esta manera, las entidades 
financieras y los proveedores no 
financieros de crédito no podrán 
financiar en cuotas las compras de 
sus clientes en Pasajes al exterior 
y servicios turísticos en el exterior 
(tales como alojamiento, alquiler 
de auto, etc.); Productos en el ex-
terior que se reciban por el siste-
ma de envíos postales sin finalidad 
comercial; Productos en tiendas 
libres de impuestos”, apuntó el co-
municado del BCRA.

La apertura de todas las fronte-
ras pospandemia apuró la recons-

trucción del mercado de viajes en 
todos sus segmentos y por ende se 
multiplicó la demanda de divisas. 
Según detalló la agencia NA, la evo-
lución de la demanda de dólares se 
triplicó.  En los primeros cinco me-
ses de 2022, el BCRA destinó US$ 
1.516 millones para atender com-
pras en el exterior frente a los US$ 
491 millones del mismo periodo en 
2021. 

La proximidad de las vacaciones 
de invierno y las proyecciones para 
las salidas de fin de año, que inclu-
yen el Mundial de Fútbol en Qatar, 
fueron factores para tomar la de-
cisión esta semana. “Todos tienen 
derecho a las vacaciones, pero tene-
mos que invitar a que vacacionen en 
el país también. Tenemos el Mundial 
en el medio y eso demanda muchas 
divisas”, había señalado Batakis. 

Además, el Banco Central cuen-
ta con un problema para calcular la 
balanza que genera el movimien-
to turístico internacional, ya que la 
existencia del “blue” distorsiona el 
ingreso de dólares por parte de los 
turistas extranjeros en el país, que 
no liquida los dólares en el mercado 
oficial para favorecerse con la coti-
zación ilegal.

Las liquidaciones del sector ce-
realero y oleaginosa están en nive-
les récord por la disparada de pre-
cios que causaron la pandemia de 
Covid-19 y la guerra entre Rusia y 
Ucrania. Y aunque no son suficien-
tes para contrarestar la salida por 
el incremento de los precios de la 

Todos tienen derecho a las vacaciones, pero tenemos que invitar a que vacacionen en el país también. Tenemos el Mundial 
en el medio y eso demanda muchas divisas”, había señalado Batakis.  Los guiños del BCRA para el agronegocio y las 
industrias exportadoras.

energía, que Argentina aún debe im-
portar en el invierno para abastecer 
a la industria y al mismo movimien-
to del sector agropecuario, venían 
generado un ruido entre las entida-
des del “campo”. 

El paro convocado para julio por 
la Mesa de Enlace tenía como pun-
tos la falta de biodiesel --que signifi-
ca una salida de dólares vía exporta-
ción-- y la posibilidad de un faltante 
de fertilizantes para la próxima co-
secha, ya que Argentina importa el 
60 por ciento de los químicos que 
utiliza el modelo agroindustrial para 
conseguir mejores rindes de los sue-
los. 

En ese sentido, el BCRA decidió 
“mejorar las condiciones de finan-
ciación para la importación de fer-
tilizantes, productos fitosanitarios y 

los insumos necesarios para su ela-
boración en el país” y redujo de 90 
días a 60 días el plazo para el acceso 
al mercado de cambios.

Por otra parte, las medidas tam-
bién benefician a los sectores ex-
portadores, pero que precisan de 
insumos importados para su pro-
ducción. En particular, para las em-
presas automotrices que tendrán 
un acceso simplificado para los 
modelos que se venden al exterior. 
En general, el BCRA indicó que se 
reducirán de 365 a 60 días el plazo 
para acceder a los dólares a aquellas 
empresas que  deban importar insu-
mos “utilizados para la producción 
local de bienes a exportar, cuando 
simultáneamente se liquidan antici-
pos o prefinanciaciones de exporta-
ciones”.

DÓLAR Y TURISMO: LAS DEFINICIONES DE SILVINA BATAKIS
La ministra de Economía, Sil-

vina Batakis, descartó una modifi-
cación del tipo de cambio oficial y 
negó nuevas restricciones al acce-
so de divisas. No obstante, insistió 
en la necesidad de generar un con-
texto que no favorezca la salida de 
la moneda norteamericana y, en 
este sentido, se refirió al sector tu-
rístico: “Todos tienen derecho a las 
vacaciones en el exterior, pero te-
nemos que administrar reservas”.

En un contexto donde hay fal-
tante de dólares y en el que los que 
hay se seguirán direccionando al 
sector productivo, “el derecho de 
viajar colisiona con la generación 
de puestos de trabajo”, sostuvo la 
titular del Palacio de Hacienda.

Esa afirmación, no obstante, 
no fue el preanuncio de medidas 
que afecten el turismo ni nuevas 
restricciones al acceso de la divisa, 
sino que más bien fue un llamado a 
la sociedad a elegir otras alternati-

vas para vacacionar.
“Nosotros tenemos que admi-

nistrar las reservas para que haya 
mucho más dólares para que el 
país crezca y que se vuelquen para 
la producción. Todos tienen dere-
cho a las vacaciones, pero tenemos 
que invitar a que vacacionen en el 
país también. Tenemos el Mundial 
en el medio y eso demanda mu-
chas divisas”, dijo anoche durante 
una entrevista por el canal TN.

Al ser consultada por la deman-
da de dólares para viajes al exte-
rior y para compra de bienes fuera 
del país, la ministra recordó que 
“el Gobierno está para aliviar esas 
tensiones” que produce la deman-
da de moneda extranjera.

“No hay razones para devaluar”
Además, reconoció que “la 

gente ha encontrado en el dólar 
la preservación de sus ahorros” 
pero aclaró que “el dólar es un re-
curso escaso y eso tiene que estar 
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al servicio de la matriz productiva, 
aplicarlo para que todos estemos 
mejor”.

“El dólar está inserto en muchos 
precios de bienes y servicios. Cuan-
do uno mira el tipo de cambio mul-
tilateral, es competitivo y no hay 
razones para devaluar. Vamos a te-
ner un récord de balanza comercial 
pero no estamos en una situación 
de riesgo”, proyectó.

En relación con las oscilaciones 
en el mercado financiero, la minis-
tra puntualizó que “el dólar blue es 
un mercado marginal, no es una re-
ferencia para los bienes y servicios 
que se producen en la Argentina”.

Destacó, además, la capacidad 
que tuvo el Banco Central para en-
frentar esta situación y remarcó que 
el hecho de que la autoridad mone-
taria pueda afrontar esa situación 
“habla bien” de ella.

“En la economía se generan si-
tuaciones de tensión pero en estos 

tres días vimos que el Banco Central 
puede manejar la situación”, ponde-
ró y subrayó que “las empresas están 
stockeadas y eso nos pone en una 
mejor situación para poder expor-
tar”.
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MÁXIMO KIRCHNER: “JUNTOS POR EL CAMBIO 
MINIMIZA EL DAÑO QUE LE HIZO AL PAÍS”

El diputado del Frente de Todos 
(FdT) y presidente del PJ Bonae-
rense, Máximo Kirchner, encabezó 
en la tarde del jueves un acto con la 
militancia en la localidad de Esco-
bar, y sostuvo que “hay que volver 
a construir la idea de que la Argen-
tina puede salir adelante”. En ese 
sentido, llamó a “no bajar los bra-
zos” y a “seguir trabajando siempre 
del lado de la gente”.

“Tenemos muy en claro que go-
bernar no es soplar y hacer botellas, 
pero tambien sabemos y aprendi-
mos que la Argentina puede salir 
adelante. La Argentina pudo sacar-
se al FMI de encima, pudo recupe-
rar el trabajo y poder adquisitivo 
de la gente, pudo crear cientos de 
miles de pymes”, recordó Kirchner 
durante su discurso en el el mi-
croestadio de Garín, en relación a 
los gobiernos kirchneristas que se 
sucedieron antes de la llegada de 
Mauricio Macri.

También consideró que “no 
basta” con que al peronismo “lo 
una el espanto”, en referencia a la 
coalición opositora Juntos por el 
Cambio (JxC), sino que la cohesión 
debe estar dada por “los sueños, 
ilusiones y entender que nuestra 
sociedad necesita vivir mejor todos 
los días”.

El diputado también apuntó 
contra la oposición de Juntos por 
el Cambio (JxC) que “todavía mi-
nimiza el daño que le hizo al país”. 
“El endeudamiento que generó el 
presidente es de una profundidad 

pocas veces vista desde la vuelta de 
la democracia en nuestro país”, en-
fatizó. 

En ese mismo sentido, criticó que 
desde JxC “en vez de mostrarse preo-
cupados, casi que se sonríen de la si-
tuación” y no hablan de cómo llega-
mos adónde estamos hoy. “No fue el 
Presidente (Alberto Fernández) ni la 
Vicepresidenta (Cristina Fernández 
de Kirchner) los que trajeron al FMI 
de vuelta al país, fue Mauricio Macri, 
que todavía anda por ahi poniendo 
cara de yo no fui”, expresó Máximo 
sobre el préstamo millonario con el 
organismo internacional.

Acompañado por Ariel Sujarchuk 
(quien asumió su cargo como presi-
dente del PJ de Escobar), el diputado 
nacional llamó a “seguir trabajando 
siempre del lado de la gente” y agra-
deció el amor, el apoyo y la pacien-
cia. 

“Sé que no la están pasando bien 
y que día a día sienten el sogazo en 
el bolsillo. Por eso vamos a trabajar 
para recuperar el poder adquisitivo 
de los argentinos y las argentinas, 
para aumentar el empleo. Pueden 
contar con nosotros y nosotras. Yo 
no voy a aflojar, no me importa lo 
que digan los medios. Hay que se-
guir dando la pelea”. 

Interna en el Frente de Todos
En otro tramo de su discurso, 

Máximo también hizo referencia a 
la salida del ministro de Economía, 
Martín Guzmán, y  aseguró que “lo 
que sucedió en los últimos días fue 
de una irresponsabilidad supina”. 

El ex jefe de la bancada oficialista en Diputados también cargó contra Guzmán por su salida repentina en Economía. “Lo 
que sucedió en los últimos días fue de una irresponsabilidad supina”, comentó.

Sin hacer mención directa al fun-
cionario saliente, Kirchner recordó 
que cuando decidió dejar la conduc-
ción del Bloque del Frente de Todos 
en Diputados, “nadie supo de mi 
renuncia antes que el Presidente”. 
En ese mismo sentido, resaltó que 
“nunca pedí que echen a un compa-
ñero de la gestión”.  

Más incisivo aún, Kirchner señaló 
integrantes del Frente de Todos que 
le demostraron respaldo al extitular 
de Hacienda pero en detrimento de 

la vicepresidenta: “Le decía que mu-
chas veces en estos últimos meses 
no sin dolor escuché a dirigentes de 
nuestro espacio referirse muy mal, 
de muy mala manera a Cristina y se 
abrazaron a Guzmán”.

“Los dejó tirado y ahí está Cristi-
na poniendo al cara para sacar esto 
adelante”, subrayó el diputado y les 
pidió: “A ver cuándo aprenden que 
dar debates y discusiones internas 
no significa ponerse del lado de Drá-
cula para tener razón”.

NACIONALES
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Intente madurar y evite prestar 

atención a los juicios ajenos, 

decida por usted mismo. Si sigue 

retrasando demasiado sus planes, 

no podrá llevarlos a cabo.

Al fin encontrará el camino para 
cambiar su estilo de vida y sentirse 

maravillosamente en todo lo que 

emprenda. No tenga miedo y 

hágalo.

Siga manteniendo la confianza 
en usted mismo, esto le permitirá 

esquivar todas las dificultades 
sin demasiado esfuerzo. Continúe 

encarando las cosas de ese modo.

Póngase firme, ya que su 
inseguridad conspirará en contra 

de sus logros. Momento para 

planificar las metas y tratar 
de cumplirlas de una manera 

ordenada.

Probablemente, no esté pasando 

por un buen momento. Lo mejor 

será que tenga paciencia, así 

pronto logrará una satisfacción 

que lo compensará.

Vea que su falta de concentración 

y la dispersión de sus energías 

harán que no pueda concluir 

con todas las obligaciones. 

Concéntrese y ponga atención en 

lo que hace.

Prepárese, ya que su vida social 

tomará otro color con la presencia 

de nuevos compromisos. Su 

entusiasmo se potenciará al 

máximo, aprovéchelo.

Intente madurar y evite prestar 

atención a los juicios ajenos, 

decida por usted mismo. Si sigue 

retrasando demasiado sus planes, 

no podrá llevarlos a cabo.

Etapa para reordenar las fuerzas 

internas. Debe entender que no le 

es conveniente malgastar energías 

en asuntos que todavía no conoce 

del todo.

Sepa que no es momento para 

hacer cambios en su vida. Tenga 

una actitud reflexiva y prudente, 
de lo contario, podría cometer una 

grave equivocación.

Comprenda que si sostiene la 

seguridad en usted mismo, será 

la clave para solucionar todos 

los conflictos que se le puedan 
presentar en esta jornada.

Continuará la semana con todas 

las energías para hacer lo que 

desee. Pero antes que nada, decida 

qué es lo que quiere para su vida 

en estos momentos.

LAS CLAVES DE LA RENUNCIA DE BORIS JOHNSON

El primer ministro Boris Johnson 
tiró la toalla. En un mensaje a la na-
ción el primer ministro señaló que 
renunciaba a su cargo luego de tres 
días rocambolescos en el que me-
dio gobierno le fue presentando su 
dimisión y los supuestos “leales” en 
torno suyo le pidieron que se fuera. 
Johnson que ayer miércoles por la 
noche insistía en cumplir su manda-
to y que hace una semana alardeaba 
que gobernaría hasta 2030, aceptó 
esta mañana que la realidad es otra: 
le había llegado la hora, “triste, soli-
tario y final”. “He acordado con Sir 
Graham Brady, presidente de nues-
tro grupo de parlamentarios, que el 
proceso de nombramiento de un 
nuevo líder empieza ahora y que el 
cronograma se anunciará la sema-
na próxima. Hoy he designado un 
gabinete que durará hasta que sea 
nombrado mi reemplazante”, dijo 
Johnson.

El final está todavía abierto. El 
proceso puede durar hasta tres me-
ses: muchos diputados quieren que 
renuncie ya. El grado de exaspera-
ción de los conservadores con una 
situación que los mismos medios 
afines describían como “surrealista” 
y “farsesca” quedó inmediatamente 
claro esta mañana cuando se supo 
que Johnson buscaba mantener un 
itinerato hasta octubre. La oposi-
ción en su conjunto y un nutrido 
número de conservadores quieren 
que salga hoy mismo. “Tiene que re-
nunciar hoy y que asuma Raab (…

canciller y viceprimer ministro…)”, 
le dijeron al The Guardian.

Una carrera al vacío
El primer ministro será uno de 

los que menos ha durado en su car-
go desde que Robert Walpole ocupó 
por primera vez el cargo en 1721. Su 
predecesora, Theresa May, a quien 
Johnson sacó en un golpe de mano 
interno, duró 1106 días. Johnson lle-
va en el cargo 1079 días, de manera 
que a menos que los conservadores 
acepten su permanencia en el pues-
to, habrá durado menos que May.

Como sea, es un final calamito-
so para alguien que asumió en julio 
de 2019 aclamado por su partido, 
convocó a elecciones anticipadas 
que ganó por una mayoría arrasa-
dora en diciembre de ese año y que, 
a principios de la pandemia, llegó a 
tener una aprobación del 80%.

El tobogán interminable
En pocos meses de gobierno sus 

catastróficos errores durante el co-
ronavirus, lo dejaron en el centro de 
un huracán político que motivaron 
los primeros llamados para su re-
nuncia a fines de 2020.

En ese momento, fresco en el 
puesto, lo salvó el proceso de va-
cunación iniciado en diciembre de 
ese año, el primero en Occidente 
(Rusia lo había comenzado unos 
meses antes). Un año más tarde, en 
noviembre de 2021, la primera reve-
lación del Partygate (fiestas durante 
el confinamiento en su residencia 

Sus catastróficos errores durante el coronavirus y el escándalo Partygate lo dejaron en el centro de un huracán político.  La 
derrota de las municipales de mayo y un caso de acoso sexual de un diputado tory aceleraron la caída en picada del apoyo 
de propios y ajenos.

de primer ministro en 10 Downing 
Street), armó una bola de nieve que 
aún sigue creciendo.

A la primera fiesta revelada por 
el Daily Mirror se le agregaron muy 
pronto otras publicadas por el resto 
de los medios, incluida una de ru-
tina todos los viernes, que llevaba 
la cuenta a más de 100 durante la 
pandemia. Peor aún. Boris Johnson 
negó primero que hubiera habido 
fiestas o reuniones en 10 Downing 
Street, negó luego que fuera cons-
ciente de que estas reuniones viola-
ran la ley en su propio jardín y por 
último, dijo que no se había dado 
cuenta que eran fiestas por más que 
en algunos eventos había más de 
50 personas bebiendo alcohol y co-
miendo canapés.

En febrero, al borde del nocaut, 
lo salvó la guerra de Rusia y Ucrania. 

Con la bandera nacionalista y anti-
rusa, consiguió recuperar algo de 
apoyo y relegar a un segundo plano 
el Partygate.

El efecto mágico no duró mucho. 
Un informe de la Scotland Yard y 
otro de la funcionaria de carrera Sue 
Gray sobre el Partygate lo devolvie-
ron al centro del escándalo. La de-
rrota en las municipales de mayo, 
especie de elección de medio térmi-
no, motivó una primera votación a 
principios de junio en la que obtuvo 
una victoria pírrica (un 41% de los 
diputados conservadores votaron a 
favor de su destitución). Dos derrotas 
posteriores el 25 de junio en la reno-
vación de escaños, una en el afluente 
sur y otra en el empobrecido norte, 
dieron una muestra del alcance po-
lítico que tenía una figura que mu-
chos medios calificaban de “tóxica”.

REINO UNIDO
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 

4º c
Mínima 

2ºc
Mínima 

2ºc    
Máxima 
-2ºc

Máxima 
-3ºc

Máxima 
-3ºc

Máxima 
-4ºc        

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra

$ 102,00
Venta

$131,21

Venta
$0,1252

CLIMA

Compra
0,1201

GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 

422969
100 / 421333 

422635 / 421333 

421721 / 421930 

103 / 422108 

430176 / 422003 

0810 999 0810 

0810 555 3698 

421401 / 421329 

422295 

433455 

431800 

421245 

435909
431601 
421245 

435516 

422089 

432000 

0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 

100 / 433110
422457 

101 / 433104 

433101 
445650 

45023 / 025 

421258 / 107 

422988 

421777 

0810 999 0810 

422305 / 106 

420699
430748
431953
427379 / 377 

15567403 

 

443465 / 030
424694 

443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO

tel: 492229 

Av. de los Selknam 104

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

        

Dirección: Fernando Zapata  
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Mínima 

3ºc

ONIKEN I

tel: 504285

Pellegrini 104

MERCANtIL

tel 432648

Gobernador Paz 679 

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
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En el aspecto laboral su vida va viento en popa. Progresos enormes en un plazo mínimo.

Confíe en sus compañeros de tareas, la unión entre la gente todo lo puede.

No piense en el mañana, viva el hoy. Una entretenida vida social.

Trabajo y dinero así como llegan se van. Gastos sorpresivos, guarde para hacerles frente.

Mejor pisar el freno. No guarde rencores, mejor viajar ligero de equipaje.

Algo inesperado trastocará su vida sentimental. Las crisis enseñan y usted es un buen alumno.

Sólo delegue parte de su tarea en personas con experiencia y si confía en ellas plenamente.

Generará amores y odios igualmente poderosos. Afróntelo sin quejarse.

Si trabaja solo, no tendrá problemas. Sino vaya con cuidado porque los criterios podrían diferir.

Todos cometemos algún error, sea más tolerante con sus compañeros, especialmente si son jóvenes.

Duros replanteos. Choques sentimentales a la orden del día. Le conviene conectarse con gente nueva.

Cuando esté por dejar que el barco se hunda, piense en las personas que dependen de usted.


